

» PRESSE NATIONALE

Politique 



15ÈME SOMMET DES PRÉSIDENTES DE PARLEMENT À GENÈVE : KANDIA CAMARA MET EN LUMIÈRE L'ENGAGEMENT DE LA CÔTE D'IVOIRE POUR UNE PAIX INCLUSIVE ET DURABLE

A Genève, Kandia Camara partage l'expérience ivoirienne en matière de leadership féminin pour la paix et le développement durable. La présidente du Sénat de Côte d'Ivoire a pris part, hier, lundi 28 juillet 2025, dans la capitale suisse, au 15ème Sommet des présidentes de parlement, un rendez-vous mondial réunissant les plus hautes autorités féminines des parlements du monde entier. Ce sommet, organisé par l'Union interparlementaire (UIP) en partenariat avec le Parlement suisse, s'est tenu dans les locaux de l'Organisation internationale du Travail. Placée sous le thème « Des présidentes engagées pour une paix inclusive et durable », cette édition a constitué une plateforme stratégique pour réfléchir aux moyens de renforcer le rôle des femmes dans les processus de paix, de sécurité et de développement durable.



CONFÉRENCE MONDIALE DES PRÉSIDENTS DE PARLEMENTS : ADAMA BICTOGO PARMIS LES PARTICIPANTS

La 6e Conférence mondiale des présidents de parlement se tient à Genève, en Suisse, du 29 au 31 juillet 2025. Placé sous le thème « Le monde dans la tourmente : coopération parlementaire et multilatéralisme en faveur de la paix, de la justice et de la prospérité pour tous », ce grand rendez-vous parlementaire mondial réunit les plus hauts représentants des parlements nationaux. C'est à juste titre qu'en sa qualité de président de l'Assemblée nationale de Côte d'Ivoire, Adama Bictogo, y est accompagné d'une délégation parlementaire composée de membres de l'UIP. Adama Bictogo participera à la séance inaugurale prévue aujourd'hui à 15h00.

Economie 



CHOCOLATERIE ET BISCUITERIE : LE CONSEIL DU CAFÉ-CACAO S'ENGAGE À FORMER ET ACCOMPAGNER LES JEUNES

A l'occasion d'une cérémonie d'investiture et d'hommage tenue, le samedi 26 juillet 2025, à la Fondation Félix Houphouët-Boigny de Yamoussoukro, le directeur général du Conseil du café-cacao, Koné Brahim Yves, a réaffirmé son engagement à soutenir la jeunesse ivoirienne dans les métiers de la transformation du cacao, en particulier la chocolaterie et la biscuiterie. Réunis au sein de l'association Famien, les chefs de village, de campement et des communautés baoulé producteurs de café-cacao ont officialisé l'intronisation de leur nouveau leader, le chef Koffi Kan Patrice, avec pour nom de règne Nanan Bokôssô. L'événement a servi de cadre pour saluer les actions du Conseil du café-cacao, à travers un hommage solennel rendu à son directeur général.

Le Premier Ministre ivoirien, Robert Beugré Mambé, a procédé, le lundi 28 juillet 2025, à l'ouverture officielle de la 11e édition des Journées nationales de promotion des Petites et moyennes entreprises (JNPPME) au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire. Placé sous le thème « Innovation technologique, transformation digitale et entrepreneuriat féminin et juvénile : clés de l'émergence économique ivoirienne », cette édition met en lumière le rôle central des PME dans la croissance nationale. Les JNPPME 2025 s'intéressent particulièrement aux solutions digitales et à l'intelligence artificielle, perçues comme des leviers incontournables pour la compétitivité des PME, notamment celles dirigées par les femmes (45% de la population) et les jeunes (75% des bénéficiaires des dispositifs de financement). Le Premier Ministre a saisi l'occasion pour annoncer la mise à disposition d'un fonds de plus de 1 000 milliards FCFA au profit des femmes et des jeunes entrepreneurs, en appelant ces derniers à s'informer sur les dispositifs de soutien existants.

DIDIÉVI/ DROITS ET DEVOIRS DES USAGERS DE L'ÉLECTRICITÉ : L'ANARE-CI INITIE UNE CAMPAGNE D'INFORMATION

Après avoir fait le tour des localités de Molonoublé, Raviart, Boli et Tié-N'Diédro, l'équipe de la campagne portant « Information, sensibilisation, communication et éducation » de l'Autorité nationale de Régulation du Secteur de l'Electricité en Côte d'Ivoire (Anare-CI), à travers sa Direction consommateurs, était, le vendredi 25 juillet 2025, à la salle des fêtes de la mairie de Didiévi, où elle a échangé avec les populations locales. L'objectif était de rapprocher les usagers du service public de l'électricité ; et de promouvoir les actions de proximité avec l'implication des populations, en vue de leur garantir un accès durable à l'électricité. Francis Aka, Conseiller spécial du Directeur général (DG) de l'Anare-CI, a tenu à rappeler que cette rencontre permettra d'éclairer les populations sur les missions portant protection des consommateurs de l'électricité et règlement de litiges, exercées par l'Autorité de régulation.

HYDROGÈNE VERT : UN LEVIER STRATÉGIQUE POUR LA TRANSITION ÉNERGÉTIQUE EN CÔTE D'IVOIRE

Alors que la planète franchit une nouvelle fois le cap du « Jour du dépassement de la Terre », les autorités ivoiriennes mettent en avant une solution innovante pour relever le défi climatique : l'hydrogène vert. À l'initiative de la Direction générale du Développement durable et de la Transition écologique, un atelier a été organisé, jeudi 24 juillet 2025, à Cocody-Riviera 3, autour de l'Objectif de développement durable n°7 (ODD 7), consacré à l'accès à une énergie propre et abordable. Représentant le ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, le Dr Gustave Aboua a souligné l'urgence d'agir face à l'accélération des dérèglements climatiques.

PROJET « LES JARDINS D'AHOUÉ » : LE GOUVERNEMENT DONNE AUX ACTEURS DES MÉDIAS LES MOYENS D'EXERCER AVEC SÉRÉNITÉ

Le Premier Ministre Robert Beugré Mambé a indiqué aux acteurs des médias que, à travers le lancement du projet immobilier « Les Jardins d'Ahoué », le gouvernement entend leur offrir les moyens d'exercer leur métier en toute sérénité, lors de la cérémonie de lancement du projet immobilier des acteurs des médias a eu lieu, le lundi 28 juillet 2025, à Ahoué. Le lancement du projet immobilier destiné aux acteurs des médias dénommé « Les Jardins d'Ahoué » est une étape importante dans l'amélioration des conditions de vie des professionnels du secteur. Subventionné par le ministère de la Communication, le projet immobilier en faveur des acteurs de la communication et des médias permet d'offrir les appartements à des coûts relativement maîtrisés. Le gouvernement entend ainsi donner aux acteurs des médias les moyens d'exercer avec sérénité leur profession.

PROJET IMMOBILIER / INITIATIVE EN FAVEUR DES ACTEURS DES MÉDIAS : UNE POLITIQUE GOUVERNEMENTALE À VISAGE HUMAIN

Dans sa première phase, le programme immobilier "Les Jardins d'Ahoué" permettra l'accession à la propriété foncière à 300 bénéficiaires sur près d'un millier de professionnels du secteur des médias recensés. Cela à un coût d'acquisition de 14,9 millions de FCFA au lieu de 35 millions de FCFA. Selon le ministre de la Communication, Amadou Coulibaly, ce rabais est en partie dû aux efforts de l'ASDM qui s'élèvent à hauteur de 2,4 milliards de FCFA pour cette vague des 300 premiers logements. A terme, ce sont 8 milliards de FCFA qui seront investis par cette entité pour couvrir la subvention de l'ensemble des 1 000 acquéreurs attendus. « Ce projet incarne la vision sociale du Président de la République Alassane Ouattara. Il traduit la volonté d'améliorer les conditions de vie des professionnels des médias », a déclaré le ministre. Qui a assuré que les conditions sociales des acteurs des médias sont une priorité pour le ministère de la Communication.

PROGRAMME DE LOGEMENTS SOCIAUX / RÉSIDENCE « LES JARDINS D'AHOUÉ » : MÉITÉ SINDOU (DG ASDM) EXPRIME LA RECONNAISSANCE DU SECTEUR ET RENOUELLE LES ATTENTES DES MÉDIAS

À l'occasion de cette cérémonie de lancement du projet de construction de 300 logements sociaux destinés aux professionnels des médias, le Directeur général de l'Agence de Soutien et de Développement des Médias (ASDM), Méité Sindou, a livré un discours empreint d'émotion, de gratitude... mais aussi de lucidité sur les défis persistants du secteur. « La grande famille des médias exprime son immense gratitude au Président de la République, Son Excellence Monsieur Alassane Ouattara. Un programme d'acquisition de logements soutenus par le gouvernement, au profit de tout l'écosystème des médias, est assurément une grande première. C'est le signe de l'attention particulière portée par le Président de la République sur notre secteur », a reconnu Méité Sindou.

SCIENCE POLITIQUE : ANNE OULOTO PLAIDE POUR L'OUVERTURE DE LA FORMATION AUX FONCTIONNAIRES DE L'ÉTAT

La ministre d'État Anne Ouloto plaide pour que la formation en science politique soit ouverte aux fonctionnaires de l'État. Le département de Science politique de l'Université Alassane Ouattara de Bouaké a organisé, le samedi 26 juillet 2025, la cérémonie de graduation des étudiants des deuxièmes, troisièmes et quatrièmes promotions de son Master. Après la sortie officielle de la première promotion (2019-2021), cette nouvelle édition marque une étape importante dans la valorisation de la discipline en Côte d'Ivoire. La cérémonie s'est tenue à l'amphithéâtre de médecine du campus 1, en présence du ministre des Transports Amadou Koné, représentant la marraine la ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, Anne Désiré Ouloto, de plusieurs autorités universitaires, de personnalités locales et d'un public nombreux, notamment composé d'étudiants.

Le ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique a lancé, ce lundi 28 juillet 2025, un atelier de co-construction d'une stratégie genre. Appuyée par Expertise France à travers le programme Édifice, cette initiative vise à renforcer l'égalité entre jeunes filles et garçons dans les dispositifs d'insertion. « Il ne s'agit pas de cocher une case. Nous voulons bâtir un cadre stratégique qui tienne compte des réalités du terrain, mais aussi des aspirations des jeunes femmes et des jeunes hommes de notre pays », a déclaré Silué Roland, Directeur de Cabinet adjoint du ministre Mamadou Touré, lors de la cérémonie d'ouverture.

CENTRES DE SERVICE CIVIQUE : LES CAPACITÉS EN SANTÉ MENTALE DES AGENTS RENFORCÉS

Des professionnels des centres de service civique de Bimbresso et de Bouaké étaient en séminaire à Grand-Bassam. Pendant cinq jours, ils ont été formés aux techniques de santé mentale et de soutien psycho-social (SMSPS). C'est une initiative de l'Office du Service Civique national (OSCN), sous la tutelle du ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, et en partenariat avec le Programme national de Santé mentale (PNSM). Cette session visait à doter les personnels d'encadrement (médecins, psychologues, assistants sociaux, éducateurs, encadreurs militaires...) d'outils concrets pour mieux accompagner ces populations vulnérables, notamment pour faire face aux défis de l'insertion et aux fragilités psychologiques que vivent certains jeunes – notamment les migrants de retour.

150 MILLE ACTES DÉJÀ DÉLIVRÉS À TRAVERS LA PLATEFORME E-JUSTICE

Une plateforme de digitalisation des actes de justice dénommée e-justice est accessible en ligne depuis janvier 2025. « A ce stade, pas moins de 150 mille actes (Ndlr : Certificats de nationalité et casiers judiciaires) ont été délivrés ». L'information a été donnée par Auger Cadet Séoulou, coordonnateur des projets digitaux du ministère de la Justice et des Droits de l'Homme. Il s'exprimait, le vendredi 25 juillet 2025, lors de la présentation du rapport de l'étude sur la digitalisation des services judiciaires, à Abidjan-Plateau.

CONTRÔLE BIOMÉTRIQUE DES ÉLÈVES AFFECTÉS DANS LES ÉTABLISSEMENTS PRIVÉS : DES ACTEURS RENFORCENT LEURS CAPACITÉS POUR LA PRISE EN MAIN TOTALE DU SYSTÈME

Mme Anastasie Sépou Kacou, directrice de cabinet adjointe au ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (MENA), représentant la ministre Mariatou Koné, a procédé, hier, lundi 28 juillet 2028, à Abidjan-Cocody, à l'ouverture de l'atelier de formation des 500 correspondants fichés pour la prise en main totale du système de contrôle biométrique des élèves affectés dans les établissements secondaires privés. A cette occasion, elle a fait savoir qu'après quatre années de déploiement de ce système de contrôle ayant permis d'équiper 2 421 établissements secondaires privés d'enseignement général, il est plus que nécessaire de passer à la prise en main totale du système par le ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation.

METFPA / ÉTABLISSEMENTS PROFESSIONNELS PRIVÉS : PLUS DE 400 ENSEIGNANTS, SERFE, ÉDUCATEURS ET DIRECTEURS DES ÉTUDES APPRENNENT UN PEU PLUS SUR LEURS MÉTIERS

La Direction de l'Encadrement des Établissements Privés (DEEP) du ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (METFPA) organise une formation, à Abidjan-Cocody, pour 10 jours, depuis le lundi 28 juillet 2025. Ce, avec la collaboration du Projet d'amélioration de la gouvernance pour la délivrance des services de base aux citoyens (PAGDS), le financement de la Banque mondiale et l'appui de l'Institut pédagogique national de l'enseignement technique et professionnel (IPNETP). Il s'agit au total de 407 participants des établissements privés. A savoir, 40 Directeurs des études, 41 Educateurs, 20 Secrétaires exécutifs des relations formation/emploi (SERFE) et 306 enseignants.

Culture ↗

soirinfo

LUTTE CONTRE LA TRAITE DES PERSONNES EN CÔTE D'IVOIRE : 6 500 VICTIMES DONT DES FEMMES IDENTIFIÉES

En Côte d'Ivoire, l'ampleur du phénomène de la traite des personnes inquiète. Car, selon un rapport publié par l'Office des Nations unies contre la drogue et le crime (ONUDC), plus de 6 500 victimes ont été identifiées et près de 200 trafiquants ont été condamnés en Côte d'Ivoire. Parmi ces victimes, 50% sont des mineurs. C'est donc pour donner des « armes » aux membres de la Cellule régionale nouvellement installée du Comité national de lutte contre la traite des personnes (CNLTP) en vue de mener au mieux la lutte contre ce fléau, qu'un atelier de formation a été entamé, le lundi 28 juillet 2025, à Abidjan-Plateau. Joël Yves Kouadio, Directeur de cabinet, y représentait la ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Logboh Myss Belmonde Dogo.



VU SUR LE NET

Economie ↗

 **educariere.ci**
Vous ne parlez plus de Formation sans Emploi...

SOUTIEN AUX PME : TOUT SAVOIR SUR LA POLITIQUE D'ACCOMPAGNEMENT ET DE PROMOTION DES PETITES ET MOYENNES ENTREPRISES, CE MARDI 29 JUILLET

L'accompagnement et la promotion des Petites et moyennes entreprises (PME) demeurent une priorité pour le gouvernement ivoirien. Ce mardi 29 juillet 2025 à 15h00, le directeur général de l'agence Côte d'Ivoire PME (CI PME), Salimou Bamba, présentera les grands axes de la politique d'appui aux PME à l'occasion de la tribune d'information gouvernementale « Tout Savoir Sur » (TSS), organisée par le Centre d'Information et de Communication gouvernementale (CICG). Cette rencontre, diffusée en direct sur les plateformes digitales du gouvernement (Facebook, X et YouTube), offrira l'opportunité aux internautes de découvrir les mécanismes mis en œuvre pour favoriser l'émergence et la compétitivité des PME sur l'ensemble du territoire national. (Source : CICG)

Société ↗

LUTTE CONTRE LE PALUDISME : LA VACCINATION ANTIPALUDIQUE COUVRE LES 113 DISTRICTS SANITAIRES

Un pas important vient d'être franchi dans la lutte contre la mortalité infantile. Un an après l'introduction du vaccin antipaludique dans le Programme élargi de vaccination (PEV) en routine, cette vaccination s'étend désormais à 75 autres districts sanitaires. En effet, depuis le 15 juillet 2025, le passage à l'échelle de l'introduction du vaccin antipaludique est effectif, touchant ainsi les 113 districts sanitaires. Au moment de l'introduction en juillet 2024, la Côte d'Ivoire, avec le soutien de ses partenaires avait réceptionné au total, 656 600 doses du R21/Matrix-M. Ce qui a permis dans un premier temps de vacciner 250 000 enfants âgés de 0 à 23 mois dans 38 districts sanitaires. Le coût de l'introduction du vaccin antipaludique dans le PEV est estimé à 3 565 634 977 FCFA. La Côte d'Ivoire fait partie des premiers pays en Afrique à bénéficier de ces vaccins. (Source : CIGG)

LA GRATUITÉ CIBLÉE : LE PROGRAMME AMÉLIORE L'ACCESSIBILITÉ AUX SOINS DE SANTÉ

Le gouvernement intensifie ses efforts pour faciliter l'accès aux soins de santé aux populations les plus vulnérables. C'est dans ce cadre qu'intervient le programme de gratuité ciblée. Ce programme permet de prendre en charge, gratuitement, certains actes médicaux, services et prestations pour les femmes enceintes : paludisme, consultations prénatales et postnatales, accouchements. Il couvre également les soins pour les enfants de 0 à 5 ans atteints de paludisme, d'anémie, d'infections respiratoires aiguës ou de maladies diarrhéiques. Au Centre de Santé Urbain d'Amélékia, le programme fonctionne efficacement. « J'ai fait toutes mes visites prénatales dans ce centre de santé, jusqu'à l'accouchement. Tout était gratuit. C'est un immense soulagement pour nous », confie Akoissy Mien, venue faire vacciner gratuitement son enfant. (Source : CIGG)



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



+225 07 87 36 36 36

101 Centre d'appel du Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CIGG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cigg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CIGG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale